

al ser el día del Corpus. Se perdió una oportunidad porque los dos días que estuvieron en Haro podían haber estado aquí.

■ El día del corpus realizan otras actividades.

Desde hace cuatro años se ha restaurado una tradición que se había perdido, que era durante el itinerario de la procesión, se colocaban altares en el recorrido, eso se perdió y ahora se ha tratado de recuperar y de momento se hacen tres. El primero, según sube la procesión, en la puerta del colegio de las Teresianas y lo hace la Cofradía de los Santos Mártires, el segundo se hace en el Ayuntamiento y lo organiza la Cofradía de San Judas Tadeo y ahí se hace la bendición Cruz Santísimo a los niños nacidos en el año, algo muy bonito y el tercer altar lo hace la Vera Cruz en la calle grande. Estos tres se hacen con mucho cariño y van calando, a ver si se hacen más altares.

■ ¿Cómo surgió la colaboración en el concurso de jotas?

■ Este concurso lo hace el casco antiguo y pensamos que sería bonito colaborar con ellos y que se dedicara una jota a los Santos. Así que dijimos que estábamos dispuestos a pagar 150 euros y una copa a la mejor jota dedicada a los Santos. No formamos parte

del jurado, eso lo eligen ellos, nosotros solo colaboramos con la condición de que la canten el día de los Santos en el Raso. El día de la Ofrenda Floral también cantan cuatro grupos, podían cantar más pero la procesión ya es lo bastante larga como para alargarla más. Aunque este año como es el 30 aniversario de la peña El Hambre, va a ver una jota más cuando pasen por la sede de ellos y la cantará uno de la peña. Y por ese motivo este año van a trabar los de la peña El Hambre y el palio lo van a llevar todas las que han sido reinas de la peña. Va ser una acto muy bonito.

■ Dentro de lo antiguas que son las tradiciones de la Cofradía, la ofrenda floral es algo relativamente nuevo, ¿Cómo surge esta idea?

■ La cofradía y la directiva antigua, se encargaban sólo de la procesión. Así que cuando Javier Fernández Cascante llama al grupo en el que ya estaba yo y nos dice que el señor Obispo le había dicho que había que revitalizar la Cofradía pensamos qué podíamos hacer para salir de la procesión. Fue entonces cuando comenzó el tema de las jotas, de la ofrenda floral, de celebrar el XVII centenario, restauraciones, visitar lugares que tienen que ver con

los Santos... Hay sitios que no se nos olvidará nunca. En Santander, donde están las cabezas de los Santos, Santander, que quiere decir San Emeterio en castellano antiguo y pudimos salir en procesión junto con nuestras urnas. En el monasterio de Taranco donde han estado los Santos hemos sido siempre muy bien acogidos, ellos que también están restaurando la ermita y colocaron dos campanas y les llamaron Emeteria y Celedonia. Nos llena de orgullo que lo que parecía olvidado vuelve a estar de actualidad. Y respecto a la ofrenda sería bonito que Calahorra entera contribuyera a esa ofrenda floral con flor o sin flor, pero que acudiese porque son nuestros patronos. Se entregarán como 500 ramos, entre asociaciones, peñas, reinas y particulares, aunque eso no importa, con que bajen y besen las reliquias vale.

■ Y la novena

■ A la novena nos gustaría que bajase más gente, pero la Catedral está donde está, además antes las Fiestas comenzaban al finalizar la novena el día 30 y ahora la novena empieza el 22 y la Fiestas el 25. Antes sólo se celebraba en la Catedral pero ahora se hace en todas las parroquias así que la gente va al sitio más cercano.

■ ¿Las obras de la Catedral

pueden perjudicar a alguna actividad de la Cofradía?

■ No. Al principio sí, porque la ofrenda se hacía en el atrio de la Catedral, y este año no hubiésemos podido hacerlo, pero este va a ser el tercer año que se va a hacer en la explanada que hay fuera, junto al puente. Hay más amplitud, más seguridad y el Ayuntamiento lo puede organizar mejor.

■ Después de tantos años ¿Qué recuerda con cariño?

■ Para mi es muy emotivo, en la comida de hermandad, el homenaje a los trabajadores de hace 50 años. Ver como a hombres de 70 y 80 años se les reconoce que han llevado a los Santos en procesión por Calahorra, ver como lloran de emoción.

■ ¿Cómo es la gente de Calahorra con sus Santos?

■ Nos dicen lo bien que lo hacemos pero eso no nos basta. En la cofradía somos todos personas mayores, nos pesa el trabajo, tenemos cansancio, no de lo que hacemos sino físico y nos gustaría que la gente joven entrase en la cofradía, que participase y que incluyese ideas nuevas. Sólo son dos veces al año antes de las Fiestas y es muy bonito.

Hacemos viajes a lugares que han tenido que ver algo con nuestros Santos, ahora estamos preparando para ir a Santo Domingo aprovechando que el año que viene se va a celebrar el jubileo del Santo.

Ver como a un hombre de 70 y 80 años se le reconoce que ha llevado a los Santos en procesión por Calahorra y llora es muy emotivo.

Hay que quitar la madera que está alrededor de la capilla y nos gustaría que Calahorra respondiese para que no se estropee más algo que es nuestro.

Se entregarán como 500 ramos, entre asociaciones, peñas, reinas y particulares, aunque eso no importa, con que bajen y besen las reliquias vale.

APARTAMENTOS Y ESTUDIOS EN CONSTRUCCIÓN

I^a promoción de viviendas nuevas en el

RASO

en pleno casco histórico

viviendas de 1 y 2 dormitorios,
con ascensor a cota de calle,
trastero y calefacción de gas individual

informa y vende:

T. 941 137 041

CALAHORRA

General Gallarza 3 - 2º OF

CALAHORRA
CALAGURRIS
vive la historia de cerca


PLANOCIO
PLANOCIO URBANA S.L.

promueve
DESINEX